

Millonaria inversión en Salud para 2025 tendrá como énfasis el cáncer y la equidad territorial

REGIÓN. Este año comenzará la construcción del esperado Centro Oncológico Integral que implica el hito de realizar los tratamientos de radioterapia en Temuco. Junto a ello, 41 establecimientos de salud iniciarán su diseño o ejecución considerando centros de diálisis y postas rurales, además de inaugurar el Centro Intercultural Boroa Filulawen y la primera etapa del Hospital de Curacautín.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Una millonaria inversión en infraestructura sanitaria contempla materializar la cartera de Salud este 2025 en la Región, teniendo como principales ejes la resolutivez en cáncer y la equidad territorial a través de la construcción de postas rurales y centros de diálisis.

Actualmente, La Araucanía tiene un total de 41 establecimientos de salud que están en plena ejecución, según consta en la plataforma de inversiones dispuesta hace unos días por el Ministerio de Salud. Entre ellos destacan obras emblemáticas como el Hospital de Curacautín cuya primera etapa será entregada durante el primer semestre de este año.

Adicionalmente, el Centro de Salud Intercultural Boroa Filulawen, de Nueva Imperial, está próximo a inaugurarse tras las obras de remodelación que implicaron una inversión de 11 mil 629 millones de pesos. "Se trata del primer centro de salud intercultural de nivel primario que atiende a cerca de 100 comunidades mapuches del macrosector Boroa incluyendo a pacientes que van de Freire, Nueva Imperial y Teodoro Schmidt, los que además de atención de APS reciben medicina mapuche", explicó el seremi de Salud, Andrés Cuyul Soto, quien destacó los dos grandes ejes en que estará centrada la inversión regional en 2025.

"Uno es la equidad territorial para el acceso a la atención sanitaria, incluyendo los diseños y ejecuciones de los centros de diálisis de Purén, de Carahue y Cunco, junto con la promoción de los centros de diálisis municipales en Loncoche, Temuco y Melipenco. Entanto, el otro gran eje apunta a avanzar en la resolutivez oncológica por medio del ingreso del proyecto y la ejecu-

\$150 mil millones

será la inversión global en la Unidad de Oncología Integral que contempla el esperado tratamiento de radioterapia.

\$11 mil millones

629 millones contempla la reposición del Centro de Salud Intercultural Boroa Filulawen (Nueva Imperial) próximo a ser inaugurado.

\$49 mil millones

721 millones es la inversión que se estima para la reposición y, en algunos casos la construcción, de un total de 32 postas rurales.

ción de la Unidad Oncológica Regional", dijo la autoridad.

CENTRO ONCOLÓGICO

El Centro Oncológico Regional o también llamada Unidad de Oncología, es uno de los proyectos de salud más esperados por la comunidad regional ya que permitirá a los pacientes con cáncer contar con una atención integral que contemple diagnósticos, cirugías y tratamientos de quimioterapia y radioterapia.

Hay que recordar que a nivel público, actualmente no existe radioterapia en la Región, lo que obliga a que cerca de 50 pacientes mensualmente tengan que trasladarse hasta Valdivia para recibir esta terapia para tratar algún tipo de enfermedad oncológica. "Ya se terminó el diseño y ahora esperamos que este 2025 comience la ejecución de la Unidad Oncológica Regional, lo que será una buena señal para que las personas de la Región ya no tengan que trasladarse y alejarse de sus familias para tener un tratamiento oncológico, lo cual au-



EL CENTRO DE SALUD INTERCULTURAL BOROA FILULAWEN ESTÁ PRÓXIMO A CULMINAR LAS OBRAS Y SER INAUGURADO.

menta además la afectación a la salud, porque todos sabemos que el tratamiento oncológico influye en múltiples dimensiones, no solamente en el tema biomédico", enfatizó el titular regional de Salud.

Según informó, la inversión del Centro Oncológico Integral será cercana a los 150 mil millones de pesos, considerando la infraestructura, equipamiento y operación del más alto nivel para brindar la atención de radioterapia. A esto se suma, el Centro Oncológico Infantil TROI, que ya se encuentra en ejecución al interior del Hospital Hernán Henríquez Aravena, en base a una inversión global cercana a los 3 mil millones de pesos, estimándose su puesta en operaciones a inicios de 2026.

POSTAS RURALES

Con un total de 186 postas de salud rural, La Araucanía es la región con la mayor cantidad de estos dispositivos de salud en el



LA PRIMERA ETAPA DEL HOSPITAL DE CURACAUTÍN SERÁ ENTREGADA DURANTE EL PRIMER SEMESTRE DE 2025 (IMAGEN DE MAQUETA DIGITAL).

país, muchos de los cuales requieren una urgente reposición o nueva construcción. Para este 2025, hay 32 postas de salud rural priorizadas para su mejoramiento, estimándose un monto global de 49 mil millones de pesos en estos proyectos. "El diagnóstico que hicimos al llegar al Gobierno es que la inversión en salud rural estaba abandonada y retrasada en al menos 30 años

por lo que aquí, al igual que con las diálisis, estamos apuntando a la equidad territorial. Con fondos sectoriales (Minsal) vamos a ejecutar 12 este año y el resto vamos a proponer al Gore que apoye el financiamiento con fondos FNDR", indicó el seremi, quien al mismo tiempo se refirió a otras obras en comunas con las que existe "una deuda histórica", necesaria de saldarse considerando

Convenio de Programación

Tras el exitoso convenio de programación anterior Minsal-Gore, que permitió normalizar y construir anhelados hospitales como el Complejo Asistencial Padre Las Casas, Hospital Villarrica, Hospital Carahue, Hospital Lonquimay, entre otros; en marzo se espera acordar un nuevo convenio con el Gobierno Regional, encabezado por el gobernador René Saffirio. "Esperamos en marzo poder acordar un nuevo convenio de programación, que permita el financiamiento compartido entre el Ministerio de Salud y el Gobierno Regional de establecimientos de salud, lo que incluye no sólo la infraestructura sino que también todo el equipamiento", explicó el seremi Cuyul, insistiendo en que esta vez se buscará trabajar en un convenio Minsal-Gore de 10 años y no de 6 años como fue el anterior.

las años infraestructuras que los albergan.

Es el caso de los hospitales familiares y comunitarios de Gorbea y Loncoche, que este año debieran iniciar su etapa de diseño. También hay que considerar la normalización del Hospital de Traiguén, que elevará su nivel de complejidad de baja a mediana, comenzando este año el estudio preinversional.

Otro de los proyectos destacables son la licitación para la ejecución del Cesfam Miraflores en Temuco estimada para el segundo semestre cuya inversión asciende a 15 mil millones de pesos, continuando además con la ejecución del Cesfam Amanecer y el término del diseño de lo que fue el siniestrado Cesfam Pueblo Nuevo para el primer semestre de 2025.